

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Sarana prasarana desa mendukung keterhubungan antar wilayah sebagai penggerak kelancaran aktifitas masyarakat desa. Sarana dan prasarana yang memadai tidak hanya menyentuh masyarakat tertentu tetapi dapat menjangkau seluruh kalangan masyarakat. Pembangunan sarana dan prasarana desa yang memadai dapat membawa banyak manfaat dan keuntungan. Pembangunan sarana dan prasarana diarahkan pada peningkatan kesejahteraan masyarakat termasuk pada peningkatan potensi desa menjadi sektor andalan masyarakat dalam upaya pengembangan dan pendayagunaan berbagai potensi desa. Pengembangan potensi desa bertujuan meningkatkan pendapatan masyarakat dan terbukanya lapangan pekerjaan sehingga kesejahteraan hidup masyarakat dapat terjamin.

Upaya mempercepat pembangunan daerah dapat dilaksanakan dengan meningkatkan pertumbuhan ekonomi dan tingkat produktivitasnya, efisiensi dalam kegiatan ekonomi harus didukung oleh sarana dan prasarana yang memadai sehingga mendorong peningkatan potensi daerah yang berkesinambungan.

Kemajuan dan kesejahteraan suatu daerah dapat dilihat dari sarana dan prasarana yang terdapat di daerah tersebut. Sarana dan prasarana tersebut tentunya akan mempermudah segala kepentingan dan aktivitas masyarakat. Sarana dan prasarana atau yang sering disebut dengan infrastruktur di suatu daerah perlu mendapatkan perhatian khusus dari pemerintah. Infrastruktur jalan adalah salah satu aspek penting aksesibilitas untuk menjangkau seluruh daerah. Potensi suatu

daerah tidak lepas dari sarana dan prasarana yang ada di Desa Pentadu Timur Kecamatan Tilamuta Kabupaten Boalemo Provinsi Gorontalo ketersediaan sarana dan prasarana dapat memperluas arus perekonomian agar dapat melakukan ekspansi seluas mungkin.

Observasi yang dilakukan di lokasi penelitian menunjukkan sarana dan prasarana yang ada di Desa Pentadu Timur, masih sangat minim. Hal ini dibuktikan dengan adanya sarana pendidikan yang kurang memadai. Sekolah dasar dan sekolah menengah pertama memiliki gedung sekolah dibawah satu naungan. Sarana dan prasarana kesehatan yang juga terbatas ditandai dengan adanya sebuah balai kesehatan yang sangat jarang difungsikan, dan perlengkapan kurang memadai. Kondisi jalan Desa Pentadu Timur sebagian besar belum beraspal. Banyaknya tanjakan dan turunan menajam menyebabkan akses mobilitas masyarakat untuk masuk dan keluar dari Desa Pentadu Timur sangat sulit untuk diakses, sehingga angkutan umum yang tersedia hanya ada satu kali dalam seminggu. Angkutan umum hanya beroperasi pada hari pasar berlangsung. Keterbatasan sarana dan prasarana tersebut membuat masyarakat Desa Pentadu Timur masih ketinggalan dari kemajuan teknologi, informasi dan komunikasi.

Survei lapangan yang dilakukan di lokasi penelitian menunjukkan bahwa mayoritas penduduk bermata pencaharian sebagai nelayan. Hal ini dipengaruhi dari lingkungan permukiman masyarakat Desa Pentadu Timur berada pada daerah pesisir laut. Dusun Tiga memiliki potensi wisata. Hal ini membuka kesempatan dan peluang usaha masyarakat di Desa Pentadu Timur, seperti usaha warung makan, tempat penitipan kendaraan dan lain sebagainya. Desa Pentadu Timur

sebelum dibukanya kawasan wisata tambatan perahu beberapa penduduk Dusun Tiga memiliki mata pencaharian sebagai nelayan. Kedatangan pengunjung wisata tambatan perahu sangat membantu dalam upaya pemenuhan kebutuhan ekonomi masyarakat. Keberadaan potensi wisata desa membawa dampak positif terhadap kehidupan masyarakat desa. Efektifnya pembangunan dan perbaikan sarana dan prasarana desa yang memadai misalnya perbaikan jalan, penerangan jalan, jaringan internet, sarana air bersih dan pembangunan fasilitas umum membawa minat dan ketertarikan pengunjung untuk mengunjungi potensi-potensi desa yang menjadi tempat wisata.

Beberapa gambaran di atas menjadi dasar ketertarikan peneliti untuk melakukan suatu penelitian dengan judul *Deskripsi Sarana Prasarana dan Potensi Desa Pentadu Timur Kecamatan Tilamuta Kabupaten Boalemo Provinsi Gorontalo*.

## **1.2 Batasan Masalah**

Peneliti perlu diberikan batasan masalah yang akan dikaji, untuk memfokuskan peneliti pada masalah yang akan diteliti. Pembatasan masalah diperlukan untuk memberikan arah pada pembatasan penelitian ini, maka penelitian ini terbatas pada “Bagaimana Sarana Prasarana dan Potensi Desa Pentadu Timur Kecamatan Tilamuta Kabupaten Boalemo”?

### **1.3 Maksud dan Tujuan**

Maksud dan tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui “Bagaimana Sarana Prasarana dan Potensi Desa Pentadu Timur Kecamatan Tilamuta Kabupaten Boalemo Provinsi Gorontalo”.

### **1.4 Manfaat Penelitian**

- 1) Bagi penulis, memberikan pengalaman dalam penelitian karya tulis ilmiah, melatih cara berpikir yang analitis, kritis, dan logis serta dapat memperdalam ilmu pengetahuan tentang deskripsi sarana prasarana dan potensi desa.
- 2) Hasil penelitian ini dapat memberikan informasi dan sumber referensi bagi yang membutuhkan.
- 3) Bahan masukan dan sekaligus pemikiran bagi pemerintah desa dalam meningkatkan pembangunan sarana dan prasarana desa.